

“Los extremistas no superan ni el 10% de la población del país”

ENTREVISTA

Alfredo Torres advierte que si Humala cede ante las demandas de los radicales perdería el apoyo de la mayoría de la población que no cree en la violencia.

BRUNO BARTRA BAZÁN

Alfredo Torres, director de Ipsos Apoyo Opinión y Mercado, analiza los escenarios que tendrá que enfrentar Ollanta Humala cuando asuma la Presidencia. También habla sobre el comportamiento que debe tener el Gabinete y las características de quienes lo compongan.

¿Qué características deben tener los miembros del Gabinete de Ollanta Humala?
Es fundamental que tengan una reconocida capacidad profesional, un buen nivel técnico. También que sepan comunicarse adecuadamente con los sectores vinculados a su cartera.

¿A qué ministerios se refiere?
Al Ministerio de Economía,

dixit

“ Los ministros de Ollanta deben demostrar que tienen muñeca, sobre todo los que van a ocupar los ministerios donde suelen haber conflictos.”

“ Es necesario que se hable con las otras bancadas para no depender de los grupos que se formen en Gana Perú, que no es una agrupación homogénea, como tampoco lo es Perú Posible.”

“ El jefe del Gabinete debe ser una persona dialogante y con capacidad para concertar esfuerzos con el Congreso y la sociedad civil.”

“ El primer ministro y el Presidente deben trabajar muy estrechamente y tener bastante empatía, porque sino el Gabinete no funcionará.”

Alfredo Torres

Director de Ipsos Apoyo Opinión y Mercado

que es un clásico en esto. También al de Energía y Minas, debido a los conflictos en provincias y por lo que se viene debido a la corrección de los impuestos para el sector minero.

¿El primer ministro debe ser de Gana Perú, de Perú Posible, un independiente o a la población le da igual?
La población en general prefiere a los independientes, pero sería muy natural que el primer ministro pertenezca

a Gana Perú y que tenga la confianza de Ollanta Humala.

¿Hay personas en Gana Perú con esas características?
No me animo a dar nombres; sin embargo, considero que sí hay dos o tres personas cercanas a Humala que las tienen.

Escenarios ¿Cuáles son los peores escenarios que podría enfrentar Humala?
Que por presión social o de su bancada parlamentaria



Alfredo Torres señaló que la población prefiere independientes como ministros, pero consideró “muy natural” que el premier sea de Gana Perú.

adopte posiciones radicales y abandone el centro que ahora está ocupando.

¿Que podría pasar si eso sucediera?

Se caería la inversión privada muy rápidamente y se entraría en una situación de estancamiento económico, lo que sería bastante grave. Al mismo tiempo podrían surgir tensiones internacionales si también se opta por revisar los tratados de libre comercio o si se asumen posiciones

agresivas con las empresas extranjeras, algo que ya ha sucedido en otros países de la región, como Venezuela.

¿Es lo único?

Otro escenario negativo sería la formación de un gobierno muy débil o pasivo, que al final arme un Gabinete con personas que no están preparadas para ocupar los cargos que se les otorguen o que tengan ideas muy contradictorias. Eso provocaría que el Gobierno se demore

mucho en tomar decisiones o que termine cediendo ante las presiones.

Conflictos sociales ¿Qué medidas debe tomar Humala para poner punto final a los conflictos sociales?

Se va a tener que enfrentar a problemas muy complejos, que parten de una falta de comprensión mutua. Por un lado, el Gobierno Central no entiende bien las expectativas de las poblaciones del interior del país y, por otro lado, estas no comprenden los beneficios que pueden lograr con el desarrollo minero, por ejemplo.

Entonces, ¿qué tendrá que hacer?

El nuevo régimen va a necesitar de mucho más esfuerzo de comunicación y tendrá que reforzar más la autoridad de los gobiernos regionales y municipales, así como de las fuerzas policiales, porque de lo contrario no va a poder controlar a un grupo amplio de manifestantes.

¿Cuál es el costo político que tendrá que pagar Humala si no los resuelve rápidamente?

Hay un sector extremista en el país que no supera el 10% de la población. Entonces, si el presidente electo, por tratar de conservar el apoyo de ese pequeño grupo, cede ante sus demandas, corre el riesgo de perder el respaldo de todos aquellos que no optan por las acciones de violencia.

Su respaldo ahora es del 70%...

Lo que debería hacer Humala para continuar con un respaldo del 70% es seguir en el centro y con autoridad, manteniendo al mismo tiempo el crecimiento económico de la justicia social para mejorar la calidad de vida de la ciudadanía.